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本报讯 11月 3日，湖南省卫
计委称，对此前“不罚抢生二
孩”的决定已经叫停。湖南省
卫计委官网表述为：“我省正式
实施‘全面二孩’政策需经过相
应法律程序，实施时间以省人
大常委会决定的时间为准，省
卫生计生委将努力做好相关政
策衔接工作。”

10月30日，十八届五中全会
公报宣布“全面放开二孩生育”的
政策，湖南省卫计委副主任詹鸣
在新闻发布会上就“全面二孩”问
题答记者问时表示，“不罚抢生”，
他称：“中央五中全会公报公布之
日至湖南省‘全面二孩’政策实施
前，不符合湖南省现行生育政策的
夫妇已经怀孕第二个子女的，可以
生育，不要求落实补救措施。”

记者统计，目前至少已有北
京、上海、河北、湖南等17地卫计
委就全面二孩政策落地的相关情
况表了态。

过半数省份表态

尽管十八届五中全会公布“全
面二孩”新政，但落地到地方仍需
要一段时间。据记者统计，目前至

少已有17地的卫生计生部门对于
落实此项工作表了态。分别为：北
京、上海、河北、山西、吉林、黑龙
江、青海、浙江、河南、湖南、安徽、
海南、贵州、广东、内蒙古、四川以
及陕西等地。

其中，北京市卫计委第一时
间对此做出回应。10月29日，北
京市卫计委表示，按照“单独二
孩”落地情况来看，距离新政正式
施行仍需一段时间，北京市卫计
委将严格依据国家卫计委的部
署，按步骤落实国家政策。

中国人民大学人口与发展研
究中心教授侯东民接受记者采访
时表示，现在放开二孩，主要是解
决抚养系数以后越来越高的问
题，另外涉及劳动力的问题。现
在说全面放开对于就业形势、劳
动力的影响等为时尚早，实际上
中国绝对是不缺少劳动力的，是
大龄剩余劳动力很多。

“下一阶段，恐怕这些问题还
会暴露得越来越多。”侯东民说，
全面放开二孩带来的影响可以说
比较复杂，所带来的影响是两方
面的，会带来些好的变化，例如改
变人口年龄结构、延缓老龄化速
度等。

在工作进展方面，北京、上海
两地将修订条例或研究方案，河
北、河南、陕西等地表示，前期已
经做过相关的调研。

10月29日，河南省相关负责
人透露，此前早已做了相关调研
与分析。同时，河北省卫计委也
表示，已在前期做了一些调研工
作。下一步要按照国家的统一安
排部署，把这件好事办好。

另外，浙江、贵州等地也纷纷
表示，一旦方案公布，将会在第一
时间落实好政策。

[最 新 ] 国 家 卫计委：
“全面二孩”落地时间全国统一

昨天，国家卫计委相关负责
人表示，“全面二孩”政策必须依
法实施，全国人大常委会将修订
《人口与计划生育法》，各地不得
自行其是，最终政策的落地时间
将保持一致。

国家卫计委计划生育基层指
导司司长杨文庄说，根据十八届
五中全会的精神，将提请全国人
大常委会修订《人口与计划生育
法》，人口与计划生育法第 18条
以及相关条文都要做适当修改，

配套的法规规章也需要做相应的
修订。在法规修订之前，各地仍
要执行现行的生育政策。

他说，就“全面二孩”政策来
说，有许多工作要做，地方要很好
的测算本地符合“全面二孩”政策
的目标人群，也要科学制定实施
方案。总之现在有许多工作要
做，各地都要积极地动起来，把这
些工作做好。

杨文庄表示，与“单独二孩”
在各地落地时间不同，这次“全面
二孩”政策开始正式实施的时间
将保持一致。

杨文庄认为，“全面二孩”政
策和“单独二孩”政策落地时间会
有不同，“单独二孩”政策是授权
地方修改条例来组织实施的，各
地人大开会的时间也不一致，有
的还要做很多工作，所以启动的
时间有不同。而“全面二孩”政策
是通过修改人口和计划生育法第
18条，把以前国家提倡“一对夫妇
生育一个孩子”修改为“生育两个
孩子”。所以《人口与计划生育
法》修订实行以后，就是全国统一
的实施“全面二孩”政策的时间，
这个时间是统一的。

（综合）

国家卫计委：“全面二孩”
落地时间全国统一

新华社天津 11 月 4 日电 记者
日前从天津市滨海新 区 政 府 获
悉，自 9 月 25 日启动以来，天津
港“8·12”爆炸事故受损房屋收购和
修缮签约工作目前基本结束。

据了解，截至10月 30日，已有
9545户受损业主签约，加上已同意
签约但不在天津的300余户业主，
签约进度达到99.8%。“随着群众对
相关政策认可度不断提高，事故受
损房屋的处置工作明显提速。”滨海
新区区长张勇表示，目前善后处置
工作基本结束。

与此同时，受损房屋修缮和财
产定损工作也临近尾声。据介绍，
中字号施工企业有效保证了房屋的
修缮质量和进度，公共部位维修所
用材料高于或不低于原有水平，现
已完成维修受损房屋 12499户，占
总维修户数的71.3%。此外，室内财
产定损工作也进展顺利，目前已有
13000 多户完成验收，占总数的
95%，进入了收尾阶段。

天津港爆炸事故
善后处置工作基本结束

本报讯 11月 3日，58岁的中国
海洋石油总公司（下称中海油）党组
成员、党组纪检组组长张健伟在其
办公室内突然去世。

据记者综合各方信息了解，张
健伟是 11月 3日中午前后，在中海
油位于朝阳门的大楼 18层办公室
里被发现倒地，抢救无效。

中海油一内部人士于昨日下午
向记者确认了张健伟猝逝的传闻。
该人士还表示，此前并未听说张健
伟身体不好。

公开资料显示，张健伟于1957
年11月出生，籍贯山东荣成，1982年
9月加入中国共产党，历任轻工业
部轻工业发展战略研究中心办公
室副主任，中办秘书局督促检查
处副处长、会议处调研员，中办秘
书局副局长，国家质检总局办公
厅副主任。2005年 12月任国家标
准化管理委员会副主任、党组成
员。2011 年 12 月任中国海洋石油
总公司董事、党组成员、党组纪检
组组长。

2014年 11月，张健伟提出辞去
中海油旗下在港上市公司中国海洋
石油有限公司的非执行董事一职的
意愿，自11月 17日起生效。张健伟
告知董事会，其希望辞任该公司董
事职务，以便将其时间投入到控股
股东中国海洋石油总公司纪检组组
长一职中。 （财经）

中海油纪检组组长
张健伟办公室身亡

本报讯 互联网电商京东商
城 11月 3日称，近日不断接到商
家信息，反映阿里巴巴集团在“双
十一”促销活动中胁迫商家“二
选一”，京东已就此向国家工商
总局实名举报阿里巴巴集团扰
乱电子商务市场秩序。对此，
阿里巴巴集团回应称，市场问
题 由 市 场 解 决 ，让 消 费 者 选
择。随后，昨日天猫方面在接
受记者采访时再次回应称：“我
们尊重实名举报，但今天的局
面却是，鸡实名举报了鸭，说鸭
垄断了湖面。”

京东在其于11月3日晚间发
出的公开信中表示，临近“双十
一”，在这个广大商家应该共同发
力的时间点，个别友商再次以利
益捆绑、胁迫商家，这种垄断的行
为不仅扰乱了正常的商业秩序，
触及了商业道德的底线，更加导
致消费者利益受到严重损害。对
于严重影响消费者利益的（商
家），京东将永久终止与其合作。

同时，京东宣布，因为上述原
因，目前已经关闭了一家合作店
铺，并永久终止合作。京东商城
有关负责人对记者表示：“屈从霸

权得到的只能是短暂的利益，失
去的将是和多平台合作的长久利
益。京东本着对所有平台商家负
责任的态度，对这种行为必须予
以严肃对待和处理。”

对于京东突如其来的“宣
战”，阿里巴巴方面迅速回应，称
市场问题由市场解决，对于竞争，
最终的解决方案是让消费者选
择。阿里巴巴方面负责人对记者
说：“任何竞争都要直面现实，不
要转移话题，相信大家都能明白
其中原因。”

昨日，天猫双十一筹备委员

会发言人芳娅表示：“我们将继续
扩大在价格、快递速度、售后服务
的领先优势，并在商品品质优势
上，持续超越自己和客户的期
望。市场需要娱乐精神，但不能
仅仅停留在娱乐精神上。市场难
免有炒作，但不能总是停留在炒
作上，更不能把碰瓷和炒茶当作
事业。我们尊重实名举报，但今
天是鸡实名举报了鸭，说鸭垄断
了湖面。”而对于是否有“强迫商
户在阿里和京东两个平台间‘二
选一’”的行为，目前，阿里方面仍
未作出明确回应。 （综合）

“双十一”大战前夕两大电商巨头开撕

京东举报阿里扰乱秩序
阿里：鸡举报了鸭 说鸭垄断了湖面

本报讯 昨日 19 时 10 分，中纪
委发布消息，中国南方航空集团
公司党组副书记、总经理，中国南
方航空股份有限公司董事长司献
民涉嫌严重违纪，目前正接受组
织调查。

记者获悉，司献民是于昨天下
午被中纪委带走的。记者还获悉，
昨天南航有三位高管被约谈。

公开资料显示，司献民于2009
年 1月任南航集团总经理、南航股
份董事长。司献民最后一次公开露
面是在2015年9月30日，接受四川
书记王东明会见。

广州当地媒体在2009年1月的
一报道中说，司献民在南航工作
多年，业内对其评价颇高，普遍
认为其为人厚道，管理风格较为
温和。 （小贝）

南航总经理司献民
被调查

本报讯 在浙江杭州萧山城品华
庭小区，有一个外号萧山“最牛后花
园”的“空中花园”，景观水池、凉亭花
园、灯光假山不一而足，但小区居民
却被拒之门外，因为这个花园是501
室业主花费几十万所建，要进这个花
园也只能通过与这个花园紧邻的
501室业主家。屡遭投诉，一波三折
之后，11月1日下午起，有关部门对花
园的违章建筑主体部分开始拆除（右
图），预计本周就能结束。

萧山区城管执法局北干中队何队
长告诉记者，花园所在的平台面积大
约1600平方米。目前大多进行了绿
化。他们这次配合拆除的主要是这个
花园的违章建筑部分，包括小木屋、玻
璃阳光房，总面积近300平方米，以及
80多平方米的过道玻璃顶棚。至于绿
化部分，还需要征求规划等部门的意
见，暂时先不拆。

何队长说，由于这个花园位于楼
顶平台，大型机械无法进入现场，预
计拆除大概会在本周中完成。（中新）

杭州萧山
“最牛后花园”开拆


